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Devuelven su dinero
a los afectados con la
clonación de tarjetas

Javier Gajardo recibió medalla por 30 años de servicio:
Héroe local relata cómo pudo salvar a
tres niños atrapados en pieza en llamas
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Víctimas concuerdan en que sus tarjetas habrían sido clonadas
cuando cargaron combustible en la misma estación de servicio

ESTRENAN SU SEDE.- Después de muchos meses de haberse decretado por parte del
Concejo Municipal de San Felipe, una subvención para que la Corporación Féminas
Diversas en Acción y Comunidad LGTB+Q Aconcagua pudiera arrendar una casa y
así contar con una sede permanente, esta semana por fin se logró cristalizar ese proyec-
to, el que apunta a promover los derechos humanos, actividades del mismo gremio, Olla
Común y otras iniciativas. Este inmueble está ubicado en Población San Felipe, pasaje
José de Rojas 212. (Foto Roberto González Short)
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Nos guste o no… La
Constituyente partió

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Qué bueno que no fui constituyente

Prof. Ricardo Ramírez Basualdo

OMENTANDOC

Esta nueva democracia
histórica la llamaron
pero en el mismo comien-
zo
el tono lo levantaron.

Se hicieron sahumerios
la previa muy llamativa
llegan las fuerzas mayores
de ahí ya cambia la vida.

Eligieron presidenta
y un vicepresidente
estuvieron todo el día
con los ánimos calientes.

Pero al día siguiente
no pudieron sesionar
faltaba tecnología
así salen a anunciar.

Pueden haber varias ac-
titudes: Los que tienen mie-
do que el pueblo de a pie, los
rotos, el populacho, tengan
voz, voto y poder. También
están los que se suben al
carro de la victoria, los que
ayer no creyeron en el Sí y
en el No, pero después se
fueron ‘detrasito’ y luego no
firmaron el acuerdo, pues
era cocina y entraron a la
cocina y son los paladines
de la justicia. Pero ahora los
que me interesan son los
Cristianos Católicos, son mi
partido, mis amigos, com-
padres, mis ‘broders’, mis
yuntas, mis carnales como
diría un mexicano. Pero va
mas allá de mi patota, pues
esto nos atañe, creyentes y
no creyentes, los que bus-
quen a Jesús a tientas,
otros, sin saber lo que bus-
can y a los que les interesa

un pucho la búsqueda.
Fue un empezar difícil,

que alegró a algunos, por los
problemas al inicio y creye-
ron tener razón. Será un ca-
minar lento, con tropiezos y
zancadillas, pero con mucha
esperanza y tengo la certe-
za más absoluta que nos va
a ir bien, pues el objetivo no
es mezquino, será un apren-
der a mirar al otro, que no
piensa como yo, y pregun-
tar qué quiere y buscar ob-
jetivos comunes.

Como en todo grupo hu-
mano habrá de todos los
colores, pero se irán decan-
tando, no por colores, sino
los que han puesto las ne-
cesidades del otro como
centro. Se destacan y escan-
dalizan con la violencia y
olvidan que los que deten-
tan el poder, llegaron por
donde están en medio de

ella. Todo nuevo proceso
conlleva en sí una cuota de
violencia, o acaso no fue así
nuestro empezar con la
muerte del Maestro y los
miles de mártires. La vio-
lencia es parte del ADN del
ser humano, que de una u
otra manera sabemos y de-
bemos superar, aunque vol-
vamos a caer en ella más
adelante; caminar hacia
la paz es nuestro senti-
do de la vida. No son tiem-
pos para llorones, timoratos
ni escandalizares, deben ser
tiempos de creatividad y es-
peranza, pues nos estamos
jugando por nuestro próji-
mo, por los otros, por los ex-
cluidos, para mejor servir.
La oración y la acción deben
ser las herramientas de los
cristianos en esta etapa. Ca-
minar en los dos pies y tra-
bajar con los dos brazos.

La presidenta es un siete
y cuenta con la mayoría
pero pa’ grandes acuerdos
hay muchas varas torcidas.

Hay cambios que son pro-
fundos
para entrar en razón
gente que sea sensata
y bastante educación.

Hay que dictar nuevas leyes
estudiar bien los motivos
sobre todo en la justicia
también el ejecutivo.

Esto es un largo trabajo
y son momentos cruciales
y hay que tener en cuenta
vienen las presidenciales.

El pueblo será testigo
aunque sea corto el plazo
de no pisar el palito
y darnos otro porrazo.

Al fin queridos lectores
ya está lo que se quería
los gatos están en sus puestos
y la leche está servida.

Ganó la templanza
El domingo cuatro de

julio, cuando se instaló la
convención constitucio-
nal, hubo una sensación
de que quizás no iba a re-
sultar por los disturbios
en el exterior y faltas de
respeto al himno nacio-
nal. Sin embargo, la fun-
cionaria pública, abogada
y, sobre todo, mujer chi-
lena Carmen Vallada-
res, fue capaz de llamar
al diálogo, instalar la con-
vención constitucional y
ser  aplaudida por unani-
midad por los políticos
chilenos, poniéndolos rá-
pidamente de acuerdo en
un primer punto.

Los análisis de las re-
des sociales y medios de
comunicación repetían
por todos lados la palabra
templanza, que, como
toda virtud es un hábito
moral que se genera como
costumbre y, por tanto,
nos perfecciona  nuestro
modo de ser o carácter
(ethos). De acuerdo a la
descripción clásica de las
virtudes, existen cuatro
que son las llamadas car-
dinales, pues vienen del
latín cardo, que  se tradu-
ce por bisagra, porque  es
en torno a ellas que se

sostienen todo el resto de
virtudes, estas cuatro son la
Justicia,  la Prudencia, la
Fortaleza y la Templanza.

La templanza como vir-
tud nos permite un goce,
satisfacción o moderación
de los placeres o pasiones
de manera ordenada, para
que nos conduzca hacia el
fin último del ser humano
que es la felicidad. Este há-
bito consiste  en que la ra-
zón valora los placeres y
pasiones de acuerdo a lo
que corresponde, es decir,
permite comer lo justo
para vivir y no vivir para
comer;  reaccionar de ma-
nera adecuada, manejando
la ira para no explotar vio-
lentamente; nos permite
conducir un vehículo en la
velocidad que la ley esta-
blece para aquello, es de-
cir, nos modera en nuestro
actuar.

De aquella virtud ema-
nan otras tantas importan-
tes y necesarias para estos
tiempos como son la cle-
mencia, la humildad, el or-
den, el ornato, la sencillez.
De ellas, se debe destacar la
humildad, que también pu-
dimos observar en la aboga-
da Carmen el día domingo,
puesto que consiste en reco-

nocerse y valorarse como se
es, ni más ni menos, sin caer
en la soberbia que ha carac-
terizado al mundo político
durante años.

Frente a esa soberbia se
impuso la humildad de re-
conocer el momento, la si-
tuación histórica que se vi-
vía y con ello llamar al diá-
logo, a la paciencia y a la
justicia a partir de sus pro-
pias habilidades. Es cosa de
imaginarse unos segundos,
que de haber sido una per-
sona soberbia, quizás la
historia se hubiese escrito
de otra manera. La aboga-
da fue capaz de mirar con
justicia  el bien total de las
personas y el bien común.
Demostrando templanza,
que permite que las pasio-
nes no se cierren en sí mis-
mo, sino que se abran y se
ordene a los demás. Permi-
tiendo la tranquilidad del
alma, para tomar la mejor
elección de la voluntad que
corresponda, tal como lo
hemos visto y no lo veíamos
hace muchos años en la his-
toria de nuestro país. Espe-
remos que aquella virtud
esté presente en los con-
vencionales para que se lo-
gre lo mejor para el bien
común de la patria.
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Condorito

Agrupación ‘Vecinxs en Movimiento por el Valle de Putaendo’:

Continúa la batalla  legal por la defensa del agua y protección de la cordillera

Los bellos parajes del Valle de Putaendo están siendo amenazados por la gran minería, lo
que ha generado el rechazo generalizado de la comunidad al proyecto.

Con dos nuevas accio-
nes legales interpuestas
ante el SEA (Servicio de
Evaluación Ambiental), la
agrupación ‘Vecinxs en
Movimiento por el Va-
lle de Putaendo’ conti-
núa con la defensa ciudada-
na, de manera indepen-
diente y autogestionada,
respecto a la  compañía mi-
nera Vizcachitas Hol-
ding, que pretende realizar
350  nuevos sondajes mi-
neros en el sector Las Te-
jas, en  la cuenca del Río
Rocín, principal afluente
del Río Putaendo, del cual
la comuna  depende para
vivir.

Los recursos presenta-
dos son complementarios y
se trata de  un recurso de
reclamación en contra de
la RCA (Resolución de Ca-
lificación Ambiental), por
haber sido dictada sin con-
siderar adecuadamente  las
observaciones ciudadanas
realizadas en el proceso de

participación, y un recur-
so de invalidación con-
tra la misma RCA por con-
siderar que  se dictó  en in-
fracción a derecho y conte-
niendo vicios de ilegalidad.

Las acciones legales, a la
cual se van sumando cada
vez más personas, conside-
ra que Minera Vizcachitas
no respondió adecuada-
mente las observaciones
presentadas en el proceso
de participación ciudadana,
omitiendo  información re-
levante para la evaluación
ambiental, como la presen-
cia de un sin número de es-
pecies de flora y fauna del
lugar,  varias de ellas en pe-
ligro de extinción, como el
gato andino, y  subestimó
el valor ambiental, históri-
co, patrimonial y cultural
del territorio. Tampoco
consideró múltiples ele-
mentos que deben ser in-
cluidos en la evaluación, se-
gún lo establece la ley, mi-
nimizando los impactos

ambientales que generará el
proyecto y por lo tanto las
medidas de seguimiento,
compensación y reparación
del proyecto son insuficien-
tes.

El proyecto fue aproba-
do a pesar que organismos
sectoriales evaluadores del
proyecto, como son la DGA
(Dirección General de
Aguas), Conaf (Corporación
Nacional Forestal) y SAG
(Servicio Agrícola Ganade-
ro), presentaron observa-
ciones y reparos que no fue-
ron resueltos y quedaron
pendientes, y la comisión
evaluadora no consideró el
historial de incumplimien-
tos legales reiterados de
Minera Vizcachitas.

Finalmente, la agrupa-
ción valora que en este mo-
mento crucial, existan va-
rias  iniciativas legales  de
diversos organismos, lo que
da cuenta de que este pro-
yecto minero es incompati-
ble con la vida en Putaendo.
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Diputado Pardo entrega fuerte respaldo a constituyente Ruggero Cozzi

El diputado Luis Pardo manifestó su profunda preocupación
por la agresión sufrida por el constituyente Ruggero Cozzi.

• El parlamentario solidarizó con el repre-
sentante electo por el distrito 6 que fue
agredido e increpado por manifestantes
cuando ingresaba al ex Congreso Nacio-
nal en Santiago.

Dentro de las primeras
polémicas de la ya constitui-
da Convención Constitucio-
nal, la agresión sufrida por
el constituyente Ruggero
Cozzi confirmó los reparos
que existían previamente
sobre el clima bajo el que se
redactará la nueva constitu-
ción. En ese sentido, el di-
putado por el mismo distri-
to, Luis Pardo, manifestó
su profunda preocupación
por lo sucedido, evidencian-
do la necesidad de dejar en
claro que este tipo de situa-
ciones no se pueden volver
recurrentes.

«Francamente resulta
inaceptable que un grupo
se crea con el derecho de
imponer por la vía de la

violencia su pensamiento
por sobre el de otros. En
Chile a nadie se le ame-
drenta ni se le persigue
por su forma de pensar, y
eso fue lo que precisamen-
te señaló Ruggero. Las
personas que hoy cum-
plen medidas cautelares
no lo hacen por ser de tal
o cual color político, lo
hacen por violentar el or-
den público e incurrir en
actos vandálicos», señaló
el diputado.

A su vez, Pardo enfatizó
en que el mandato que la
ciudadanía le encomendó a
la convención es redactar
una nueva carta magna y no
inmiscuirse en el accionar
de los otros poderes del Es-

tado: «Es preocupante que
la convención parta po-
niendo en tabla materias
ajenas a su competencia,
como son los supuestos
‘presos políticos’. Esto sig-
nifica desconocer, desde el
primer día, un principio
esencial de la democracia,
como es la separación de
los poderes del Estado y la
independencia del Poder
Judicial».

Por su parte, el consti-
tuyente Ruggero Cozzi

agradeció las muestras de
apoyo tras el incómodo
momento que le tocó pro-
tagonizar, y aprovechó de
reiterar su compromiso
por redactar una buena
constitución para Chile:
«Quisiera agradecer las
infinitas muestras de apo-
yo que he recibido duran-
te esta semana, y particu-
larmente la del diputado
Luis Pardo, quien me
acompañó desde la cam-
paña. El trabajo de la con-

vención no puede quedar
condicionado por el mato-
naje de algunos. Chile es

un país libre y en la nueva
constitución así debe se-
guir consignado».

VIERNES 9 DE JULIO 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados

11:00 Dibujos Animados

12:00 Novasur

14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur

17:00  Música en VTV 2

18:30 VTV Noticias Edición Tarde
19:00 Programa Ponte al Día, conduce Felipe Rodríguez

20:00  Documental

20:55 Portavoz Noticias

21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo

22:35 Documentales

00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2

San Esteban a Fase 2 de Transición este lunes:

Alcalde Ortega llama a vacunarse y mantener las medidas de autocuidado

Christian Ortega, alcalde de San Esteban.

SAN ESTEBAN.- Un
llamado a mantener las me-
didas de autocuidado y a
completar su esquema de
vacunación, realizó el alcal-
de Christian Ortega lue-
go de que el Ministerio de
Salud anunciara el paso a
fase de ‘Transición’ de San
Esteban, medida que co-
menzará a regir a partir del
próximo lunes 12 de julio, a
las 05.00 am.

En esa línea, durante
este jueves, el jefe comunal
mantuvo una reunión con el
gobernador Sergio Sala-
zar y la directora del Servi-
cio de Salud Aconcagua,
Susan Porras, para pro-

yectar la labor de las auto-
ridades y equipos de salud
en la comuna.

«Como ya lo saben, el
próximo lunes 12 de julio
avanzaremos a la etapa de
transición del Plan Paso a
Paso, lo que no significa que
debamos relajarnos. Esta-
mos en una compleja emer-
gencia sanitaria y más que
nunca es importante que
mantengamos las medidas
de autocuidado. Hoy, me
reuní con las autoridades y
reafirmamos la importan-

cia de ser reiterativos en el
llamado a cuidarnos a no-
sotros mismos y a los de-
más», afirmó la autoridad
comunal.

Asimismo, reiteró que
la comuna presenta uno de
los índices más bajos de va-
cunación en sus dos dosis
de todo el valle, por lo que
se solicitó coordinar nue-
vos operativos en sectores
rurales y alejados a fin de
contar con una cobertura
más amplia para los veci-
nos.

«San Esteban sólo tiene
el 62% de esquema de va-
cunación completa, es de-
cir, aún hay un importante
número de vecinos que no
se han puesto sus dos vacu-
nas. A ellos, los invito a que
se acerquen a los espacios
habilitados. Esta semana,
está en la comuna el vacu-
natorio móvil, y además,
nuestros profesionales de
salud continúan trabajan-
do arduamente para inocu-
lar a la comunidad», fina-
lizó.
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Devuelven dinero a víctimas de clonación de tarjetas en estación de bencina

El Core Rolando Stevenson Velasco junto a los afectados reunidos el viernes.

Buenas noticias para los
afectados por clonación de
tarjetas presuntamente en
el servicentro Copec de Ave-
nida Manso de Velasco.
Esto porque el banco les re-
puso el dinero defraudado.

Así lo reconoció José
Lazo Osorio, uno de los
afectados junto a Ximena
y Sebastián.

- Cuéntenos, usted es
uno de los afectados por
clonación de tarjetas,
algo que dimos a cono-
cer el día lunes en nues-
tro medio.

- Correcto, yo soy uno
de los tantos afectados que
hubo en realidad y la situa-
ción fue la siguiente; mire,
yo no me acuerdo bien. El
día de la semana pasada me
dirigí hasta la bomba Copec
que está a la entrada de San
Felipe, hice una recarga de
combustible por un valor
de 10 mil pesos con mi tar-
jeta de débito y de ahí se-
guí el rumbo hacia donde
yo me dirigía. A eso de las
seis y media de la tarde voy
a comprar al Supermerca-
do Líder y al pasar la tarje-
ta la cajera me dice: «Ca-
ballero, algo le pasa a la
tarjeta, no me está pasan-
do». Como andaba con mi
esposa le dije: «Vaya al
cajero y saque plata, a lo
mejor las bandas de las
tarjetas se echan a per-
der». Vuelve mi esposa con
su rostro desfigurado por-
que me dice: «¿Sabes qué?
Hay 5 mil pesos». Nosotros
teníamos alrededor de 900
a un millón de pesos en la
tarjeta. En ese momento
hicimos la denuncia al ban-
co y nos dirigimos a la PDI
a hacer la respectiva de-
nuncia. Ahí nos empeza-
mos a encontrar con gente
que estaba en la misma si-
tuación.

- ¿El viernes se re-
unieron con Rolando
Stevenson, consejero
regional?

- Claro, quiero pública-
mente agradecerle a don
Rolando Stevenson porque
fue como la única persona
en realidad, la autoridad en
la ciudad de San Felipe que
a nosotros nos prestó ayu-
da, dentro de las posibilida-
des que él pudiese tener.
Porque nadie más se nos
acercó a ofrecernos una
ayuda, él lo dio a conocer,
lo hizo púbico, para que no
le pasara a ninguna perso-
na más de la ciudad. Yo es-
toy muy agradecido con él y

de verdad que esas peque-
ñas cosas hacen la diferen-
cia en una ciudad. Realmen-
te debiese haber más servi-
dores públicos de este tipo
en San Felipe. Porque él lo
hizo sin ningún interés, uno
en ese momento está muy
afectado y de verdad estoy
muy agradecido. Me gusta-
ría que más gente se suma-
ra a la forma y propuestas
que coloca él. Esta situación
no se lo daría a nadie, fue
una semana terrible, yo es-
toy muy agradecido de él,
por eso te agradezco de dar-
me este espacio para agra-
decer públicamente a don
Rolando Stevenson.

- ¿Cuál fue la conse-
cuencia final, es que el
banco cumple con la ley
y les devuelve el dinero?
¿Es así o no?

- Yo estuve leyendo la ley
que  en varios puntos seña-
la, y dentro de esos puntos
indica que el banco tiene 5
días de plazo para hacer una
investigación previa y pos-
teriormente la devolución
del dinero, entonces gracias
a Dios se me hizo la devolu-
ción del dinero, pero igual
uno está en la incertidum-
bre, porque igual el banco
no te deja nada conforme
con la investigación. Ellos
no te dicen una disculpa:
«Oiga, no se preocupe por
su plata, va a haber una
investigación, pero se la
vamos a devolver», enton-
ces al final tú estás ahí al
medio, sin saber qué va a
pasar, si te va a devolver la
plata o no te va a devolver
la plata, entonces caes en
una incertidumbre bastan-
te y eso es… terrible.

- ¿Pero finalmente
les devuelven la plata a
ustedes?

- Finalmente se me de-
volvió el dinero en su tota-
lidad y se terminó el proble-
ma. Por lo menos estoy ya
tranquilo, está la familia
tranquila, estamos bien por
ese lado.

- ¿Se queda igual con
la confianza, se vuelve
confiar o se queda en la
la desconfianza de que
vuelva a pasar?

- Mire, lamentablemen-
te esos son los pequeños
grandes detalles que deja
todo esto; de partida cero
confianza vas a tener por el
banco, porque el banco es
vulnerable, entonces ellos
fueron capaz de sacarme esa
cantidad de plata en un día,
pucha tú dices ‘no sé sí la

tengo más segura en mi casa
o si está más segura en el
banco’. Entonces te quedan
esas dudas. Yo voy a optar
por el sistema antiguo que
es sacar toda la plata y eli-
minar las tarjetas porque
pasa esto… pasa esto, te ro-
ban la plata, te sacan toda
la plata de un viaje, quedas
mal psicológicamente, no-
sotros no quedamos bien,
entonces no sé si en la casa,
al final uno no sabe dónde
tener su dinero y ese es pro-
blema.

- José, con la expe-
riencia que le tocó vivir,
¿qué le dice a la gente
que puede estar pasan-
do por el mismo proble-
ma; que presenten re-
clamo, que insistan?

- Bueno, yo por la expe-
riencia que tuve, bueno la
gente lamentablemente en
este país, si uno no hace las
gestiones de esta situación,
nosotros nos movilizamos.
De partida hice el aviso en
el banco, fuimos a PDI, don
Rolando nos asesoró en va-
rias partes, hablé con el abo-
gado, hice un llamado al
centro de comercio finan-
ciero que tengo entendido
es la entidad encargada de
fiscalizar a los bancos, ha-
blé con una persona, leí la
ley muchas veces, que es la
ley de fraudes que es nueva,
pero la leí muchas veces. La
gente tiene que informarse,
saber de esto, porque esto
está a la orden del día, aquí
las personas te clonan las
tarjetas como si nada, en-
tonces te sacan toda tu pla-
ta y tú como le justificas al
banco que te sacaron el di-
nero. Uno no sabe qué in-
vestigación hace el banco,
¿cómo saben ellos que me
clonaron? Entonces uno no
sabe eso, esa es la incerti-
dumbre que te pasa por la
cabeza ¿Pensará el banco de
que la clonaron, creerán
ellos que la clonaron y que
yo no saqué el dinero?, en-
tonces tú te empiezas a
cuestionar una cantidad de
veces… entonces es terrible,
yo le aconsejo a la gente que
cuide sus tarjetas, que vea
muy bien, que revise y en los
servicentros tratar de no
ocupar las tarjetas en reali-
dad, porque ahí te pasan
una máquina y tú la pasas y
no revisas la máquina si está
bien, por último en un caje-
ro puedes mover algo… no
sé revisar, pero en un servi-
centro es complicado.

Por su parte el conseje-

ro regional Rolando Steven-
son Velasco dijo estar satis-
fecho por las reclamaciones
presentadas; «por alrede-
dor de 15 personas afecta-
das por clonación de tarje-
tas del Banco Estado haya
llegado a buen fin, es decir
el banco ha cumplido lo es-
tablecido legalmente en el
sentido de devolver en el
plazo de 5 días las cantida-
des sustraídas. También es
importante que los consu-

midores tengamos presen-
te que hay leyes que nos fa-
vorecen y que tenemos que
ejercerlas, y es por esto que
también felicito a quienes
reclamaron y recurrieron a
mi persona para ayudarlos
en ese objetivo, en el senti-
do de que tuvieron la valen-
tía, se atrevieron justamen-
te a ejercer su derecho fren-
te al banco. Así es que feli-
citaciones y espero que en
el futuro se siga cumplien-

do la ley respecto a los con-
sumidores», señaló.

Nos confirmaron que a
Ximena también le devol-
vieron los dineros. Mientras
que a Sebastián le llegó co-
rreo informando que su di-
nero estaba en la cuenta,
pero no podía comprobarlo
porque su cuenta estaba
bloqueada.

La denuncia se hizo pú-
blica el día 01 de julio de
2021.
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Javier Gajardo Sánchez recibió su medalla a los 30 años de servicio:

Héroe local relata cómo pudo salvar a tres
niños atrapados en una pieza en llamas

TRES
DÉCA-
DAS.-
Estas

medallas
registran

sus 30
años de
trabajo

bomberil
en San
Felipe.

SU GRAN FAMILIA.- Aquí lo vemos en compañía de sus pares bomberos, todos ellos siempre dispuestos a correr para hacer su ejemplar labor.

Francisco Gajardo Sánchez cumplió 30 años de servicio vo-
luntario en la Tercera Compañía de Bomberos de San Felipe.

Hace pocos días el bom-
bero sanfelipeño Javier
Francisco Gajardo Sán-
chez, de 54 años de edad y
30 de pertenecer al Cuerpo
de Bomberos de San Feli-
pe, recibió su medalla a los
30 años de servicio bombe-
ril. Él nos contó la tarde de
este jueves parte de sus
aportes y logros dentro de
la institución.

UN HÉROE REAL
También nos relató

cómo rescató de las llamas
a tres niños cuando se ha-
llaban encerrados en una
pieza mientras el fuego con-
sumía toda la vivienda hace
algunos años.

«Soy sanfelipeño de
tomo y lomo, soy el tercero
de cinco hermanos que vi-
vimos en el campamento
El Estado, en las cercanías
de la Escuela Industrial.
Estudié en una escuela di-
ferencial especial, era bá-
sica nomás pues a mí me

costó mucho aprender a
leer y escribir, ya terminé
ahí los estudios hasta el ta-
ller de manualidades, tra-
bajábamos con madera,
tornero y toda esa cues-
tión; salí de ahí y me fui a
la Nocturna a estudiar a la
ex-Escuela 4 y terminé sép-
timo y octavo», comentó
Gajardo a Diario El Tra-
bajo.

- ¿Cómo fue que us-
ted se fue enamorando
de la sirena del cuerpo
bomberil?

- A mí de niño siempre
me llamó la atención los
bomberos cuando tocaban
la sirena, pasaban los carros
y yo era feliz cuando veía
pasar un carro, cuando era
niño. Después cuando ya yo
era más adulto, más gran-
de, salía a la emergencia sin
ser bombero.

- ¿Participabas en las
acciones de  los bombe-
ros, cómo llegabas al lu-
gar de los incendios, te
subías a los carros?

- Yo llegaba a los luga-
res por mis propios medios,
a pie, en bicicleta llegaba a
las emergencias, y llegué a
ayudar. En esos casos siem-
pre llegaba un maquinista y
el maquinista llegaba solo y
llegaba a tirar tira, mangue-

ra, yo ayudaba con esa labor
facilitar las mangueras para
que cuando llegaban los
bomberos encontraran lis-
to todo para soltar el agua
desde la bomba; yo no in-
gresaba directamente al in-
cendio, sino que yo llegaba
a ayudarles.

- ¿Cómo ingresaste a
la Tercera Compañía,
quién te apadrinó?

- A mí me patrocinó
Max Von Jenstchyk
Cruz, el es un tercerino de
tomo y lomo también, creo
que ahora él está en el sur,
tiene más de 50 años de ser-
vicio.

- ¿Recuerda alguna
situación especial que
hayas vivido como bom-
bero?

- Pese a que mi mamá
Julia del Carmen Sánchez
no quería que yo fuera
bombero, y papá la apoya-
ba, cuando me casé e hice
mi hogar, ahí sí me animé
y pasé a ser parte de la Ter-
cera de San Felipe. Recuer-
do que cuando justamente
yo trabajaba para allá arri-
ba, Los Molles, cuando lle-
gué a mi casa llegué a ba-
ñarme, en eso mi cuñada
me grita que ‘Javier, Ja-
vier, se está quemando la
casa de una vecina’, que

justamente es en un rin-
cón, se estaba quemando
la casa de ella, de una her-
mana de mi mujer; salgo
yo de mi casa y llego a la
casa en llamas, voy para
allá, abro la puerta y viene
saliendo una de las niñas
mayores con su guagua, y
ella me dice que ‘los niños,
los niños, los niños’, y los
niños estaban en la pieza,
en un cuarto cerrado.

- ¿En qué barrio fue
eso?

- Ahí en la Villa Abelar-
do Pizarro, una villa chiqui-
tita de 15 casas.

- ¿Qué pasó entonces
con los niños y aquella
muerte segura a la que
parecían estar condena-

dos?
- Resulta que en ese mo-

mento, cuando yo iba en-
trando por el pasillo, venían
las llamas, yo no pude in-
gresar por la puerta, tampo-
co había ventana porque era
una casa arrinconada. Lla-
mé al vecino de al lado, me
abrió y me pasé por la pan-
dereta y por el patio saca-
mos a un niño antes de que
llegara la mamá. Eran tres
muy chicos, eran chicos y
ellos pasaron por la pande-
reta, yo los pasé por la pan-
dereta y el vecino los reci-
bió, y apenas sacamos los
niños explotaron los balo-
nes de gas, eso fue horrible
verlo.

- ¿Y los carros de
Bomberos no llegaban?

- En ese momento toda-
vía no llegaban, ya una vez
que ya llegaron se controló
la emergencia en la casa, se
quemó totalmente entera,
gracias a dios que nadie
murió esa vez.

- ¿Qué le dijeron sus
colegas bomberos des-
pués del desastre?

- Nadie, nadie supo, na-
die supo que yo hice eso
porque los saqué, pero con
los años habrá sabido. Lo
importante es que ese día
salvamos a esos niños.

- ¿Y ahora cómo se
siente ya un bombero
consolidado?

- Bueno doy las gracias
a todos aquellos bomberos
que ya no están, grandes
bomberos como Jorge
Farías, Tito Urqueta y
otros grandes que se fue-
ron; agradezco a mis com-
pañeros bomberos que si-
guen activos, a los jóvenes
de San Felipe también les
invito a unirse a nuestra
Compañía.
Roberto González Short
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Paciente asegura que sufre crisis asmática y hasta Covid por este hecho:

Ponen por error vacuna Pfizer a paciente
que ya había sido vacunado con la Sinovac

NUEVO REGISTRO.- Este es el nuevo carné que registra
las vacunas recibidas, el otro, el que registraba la Sinovac,
lo retuvieron en el Cesfam.

Edison Herrera Vicencio, recibió una primera dosis de la
vacuna Sinovac, y luego por error humano una segunda,
pero de Pfizer.

SIN MEDICAMENTOS.- Esta es una de las recetas extendidas por el Cesfam, pero que
ahora, según indica el usuario, no recibe los medicamentos.

• Directora del Cesfam Santa María descar-
ta que su crisis y el contagio de Coronavi-
rus tenga relación con este error de las en-
fermeras. Paciente reclama también que le
entreguen los medicamentos ofrecidos por
el Cesfam.

Un inusual reclamo es
el que realizó la tarde de
este jueves en nuestra Sala
de Redacción un vecino de
la comuna de Santa María,
quien nos relata que ha te-
nido serios problemas de
salud desde que las enfer-
meras del Cesfam de dicha
comuna, por error le apli-
caron una vacuna para el
Covid-19 que no correspon-
día, en este caso, la prime-
ra del 24 de mayo fue de
marca Sinovac, y la que ac-
cidentalmente le inyecta-
ron el pasado 25 de junio
fue Pfizer.

Edison Herrera Vi-
cencio, de 49 años de edad,
relató a nuestro medio su
situación: «El día 24 de
mayo me presenté al Ces-
fam de Santa María, el día
24 de mayo, para que me
vacunaran contra el Coro-
navirus; me aplicaron la
vacuna Sinovac, y me deja-
ron fecha para el 24 de ju-
nio. Esta vez cuando vine
ya estaban vacunando en
la Biblioteca, pero en esta
oportunidad me pusieron
por error la vacuna Pfizer,
y esto me ha traído proble-
mas de salud, que antes de

eso no había tenido yo, y
ahora me trajo problemas
de salud, no puedo trabajar
bien, trabajo haciendo fle-
tes y me ha traído proble-
mas, no voy a trabajar nor-
malmente, en lo cual en el
Cesfam la jefa se compro-
metió a hacer todo lo posi-
ble para ayudarme, pero
todo se me ha negado has-
ta los remedios en estos mo-
mentos.

- ¿Qué pasó cuando
te pusieron esta vacuna
por accidente, te llama-
ron, se disculparon, qué
dijeron las funciona-
rias?

- Me dijeron que me sen-
tara en el sillón a reposar los
20 minutos y estaba yo re-
posando en el sillón tran-
quilamente, me sentí mal,
con dolor de cabeza, cuan-
do la primera no me he sen-
tido así y salí, y la niña asus-
tada (enfermera) me dice
‘don Edison queremos con-
versar con usted, resulta
que nos equivocamos, usted
se puso la Sinovac y le pu-
simos la Pfizer, en lo cual
vamos a hablar con la jefa
y quédese tranquilo porque
no le va a pasar nada’. Me

asustaron, y ahí le dije ‘¿qué
me iba a pasar?’ y me dije-
ron ‘no, no señor, no va a
pasar, vamos a hablar con
la jefa’, y la jefa dijo ‘dale,
dale una fecha nomás -dijo-
para que se ponga la terce-
ra vacuna nomás’, y eso es
lo que no me explicaron,
qué vacuna es la que me van
a colocar, por eso que estoy
asustado yo, y quieren que
yo me vacune en 15 días
más.

- ¿Y qué pasa? Pues
también usted sufrió
Covid también

- Sí, me contagié ahí en
ese momento con esa vacu-
na equivocada, me contagié
de Covid, y estuve en cua-
rentena, hice la cuarentena
y me dieron el Alta y resulta
que ahora no me quieren
dar los remedios que me co-
rresponden, porque sufrí
una crisis asmática y no
puedo trabajar normalmen-
te y tengo mis hijos en cua-
rentena en la casa, son dos
hijos (…) el Covid me botó a
la cama, esa vacuna me botó
a la cama, a mí me empezó
a salir flemas, todo, diarrea,
dolores del cuerpo, terciana
y fiebre.

CESFAM RESPONDE
Diario El Trabajo ha-

bló con la directora del Ces-
fam Santa María, Lorena
León, quien nos respondió
que «efectivamente hubo
un error programático en
la administración de la se-

gunda dosis, lo que fue in-
formado al usuario al mo-
mento de ocurrido el hecho,
situación que aconteció el
25 de junio de este año. Don
Edison fue entrevistado por
la directora el 07 de julio, ya
que se le entregó atención
médica y se le facilitó coor-
dinar entrega de medica-
mentos con el Departamen-
to Social a pesar de no es-
tar inscrito en el estableci-
miento, y se aprovechó
también de explicar que
este evento aislado de la

vacuna no generó el diag-
nóstico posterior de Covid-
19 ni de sus complicaciones.
La dirección del Cesfam de
Santa María no registra
reclamo formal en OIRS,
tampoco refiere especial
molestia del usuario al mo-

mento de la entrevista, aún
así, el Cesfam Santa María
contactará nuevamente al
paciente Edison Herrera,
para el seguimiento de su
caso», dijo León a nuestro
medio.
Roberto González Short
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Detenido por Carabineros:

Envían al psiquiátrico a haitiano que deambulaba causando temor en vecinos

Acá lo vemos al parecer siendo increpado por un testigo,
debido a un presunto incidente con menores de edad, se-
gún lo señalado en el video.

Carabineros de la Se-
gunda Comisaría de San
Felipe detuvo ayer en la
mañana a un ciudadano
haitiano que se encuentra
en situación de calle y había
protagonizado varios inci-
dentes que causaron pre-
ocupación en la comunidad.
Junto con ello, había esta-
do detenido por robo y da-
ños.

La detención se realizó
en base a una orden judicial
emanada de un tribunal de
San Felipe.

Esta persona, una vez
detenida, fue enviada al
Hospital Psiquiátrico de
Putaendo.

La información la con-
firmó a Radio Aconcagua el
capitán de Carabineros
Gastón Zamorano, seña-
lando que «durante la ma-
ñana se recibió un llamado
al nivel 133 donde manifes-
taban que este ciudadano
se encontraba en las inme-
diaciones del sector central
de esta comuna. Por tal
motivo el personal policial
realiza diversos patrullajes,
logrando dar con este suje-
to y debido a que se mante-
nía una orden del Tribunal
de internarlo en forma in-
mediata en el Hospital Psi-
quiátrico de Putaendo, fue
detenido y trasladado has-

ta ese sector donde final-
mente fue internado», indi-
có.

Agregó que esta persona
había sido detenida por va-
rios delitos y el tribunal es-
timó que este ciudadano
haitiano debiera ser inter-
nado en el Hospital Psiquiá-
trico por sus condiciones.

En cuanto a los delitos,
el capitán Zamorano indicó
que «él estuvo detenido por
el delito de robo y uno por
daños», señaló.

El oficial reconoció que
hubo varias denuncias con-
tra esta persona, «en donde
el ciudadano haitiano se
abalanzaba contra los ve-

hículos, solicitaba dinero y
molestaba a muchas perso-
nas, y los delitos que come-
tió donde fue detenido», se-
ñaló el capitán Zamorano.

Confirmó el oficial que
el ciudadano haitiano vivía
en situación de calle.

Respecto a alguna com-
plicación al momento de
detenerlo, el capitán Gastón
Zamorano indicó: «No, nin-
guna complicación. Este
ciudadano haitiano arran-
caba del personal policial
cuando lo veía, pero esta
vez se logró la detención en
forma tranquila y fue tras-
ladado hasta el hospital de
Putaendo» (psiquiátrico),
manifestó.

La detención de esta
persona se produjo a eso de
las 10,00 a 10,30 horas de
ayer.
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Lucas Giovini asegura que Unión San Felipe volverá con todo

Trasandino sigue reforzándose
para el torneo de Tercera A

Raúl Amar evalúa si jugar en
la Primera División de Chile

o volver a los EEUU

Lucas Giovini está llamado a aportar su experiencia para
poder levantar al Uní Uní.

Cada vez resta menos
para que el conjunto albi-
rrojo se reenganche en la
competencia de plata del
balompié rentado nacional,
instancia en la cual no ten-
drán más opciones que su-
mar para iniciar el ansiado
repunte.

«Estamos perfecta-
mente preparados para
afrontar lo que se venga,
serán partidos y desafíos
muy duros. Más allá de lo

que ha pasado contamos
con un equipo de buen ni-
vel que siempre busca me-
jorar y dar todo en la can-
cha para poder salir ade-
lante lo más rápido posi-
ble», afirmó el actual por-
tero titular albirrojo, Lu-
cas Giovini, quien dejó
en claro que el equipo sa-
brá encontrar las herra-
mientas que le permitirán
mejorar, por cuanto «tra-
bajamos con la mente

puesta solo en mejorar, ya
que estamos conscientes
de la situación por la que
atravesamos. Acá habrá
que tener la suficiente res-
ponsabilidad y hombría
para dejar atrás este mal
momento. Hemos tenido el
tiempo más que suficiente
para trabajar y hacer las
correcciones que se re-
quieren», dijo.

Durante el tercio que
va de competencia ha

quedado muy claro que el
grupo sanfelipeño carece
de la  fortaleza mental
para ser competitivo, y es
precisamente por eso que
durante todo este receso
se ha trabajado mucho en
superar ese déficit: «En
los últimos partidos se
pudo ver como el equipo
no pudo mostrar la capa-
cidad para revertir los
momentos complejos, y
para lograr eso es vital
que los  más grandes
aportemos la experiencia
a los jugadores más jóve-
nes; hoy en día hay que
hacer más fuerte el gru-
po para que de ese modo
los más chicos (jóvenes)
puedan crecer», explicó
Giovini.

Raúl Amar tiene ofertas de clubes de la Liga 1 de la capital y el sur del país.

Ya instalado cómoda-
mente en San Felipe des-
pués de cumplir con la
cuarentena que se exige
a todos los ciudadanos
que arriban al país, el
basquetbolista sanfelipe-
ño Raúl Amar se en-
cuentra evaluando las
opciones para seguir cre-
ciendo en su promisoria
carrera profesional.

El paso por Miami del

deportista aconcagüino no
pasó desapercibido en el
medio nacional, ya que es-
tamos en condiciones de
confirmar que tiene dos
ofertas de clubes de la Liga
1, además de una propues-
ta de beca de una universi-
dad de EEUU que lo quiere
dentro de sus filas.

La opción de dar el sal-
to al baloncesto profesional
chileno sería lo que más se-

duce a Amar, ya que la de
Norteamérica no se tra-
taría de una universidad
que sirva de trampolín
para dar el salto a alturas
mayores, y ese dato será
determinante en la deci-
sión final del sanfelipeño,
que dentro de los próxi-
mos días deberá definir si
en el segundo semestre
jugará en un club de la
capital o uno del sur. Una vez más José Tomás Arancibia será el eje de ataque de Trasandino.

Conforme pasan los días
y cada vez está más cerca el
inicio de la Pretemporada,
Trasandino sigue confor-
mando su planilla para la
competencia mayor del ba-
lompié aficionado nacional.

Durante las últimas ho-
ras la institución de Los
Andes confirmó la renova-
ción del ariete y goleador
José Tomás Arancibia,
más la incorporación del la-
teral izquierdo proveniente

del Rodelindo Román, Ca-
milo Soto, quien escueta-
mente dijo lo siguiente al
momento de hacerse públi-
ca su contratación: «Estoy
feliz de llegar al club; voy
con todo este 2021».
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Unión San Felipe queda
libre este fin de semana

Los sanfelipeños deberán esperar unos días más para volver a la acción de la B.

Con el partido que al
cierre de la presente edi-
ción de El Trabajo De-
portivo jugaban en Arica
San Marcos con Deportes
Copiapó, ayer se relanzó el
torneo de la Primera B. En

esta jornada Unión San Fe-
lipe quedará libre a raíz que
la ANFP primero deberá
definir la suerte de Fernán-
dez Vial, club que está sien-
do investigado por posibles
dobles contratos.

Programación fecha
10ª
Viernes 9 de julio

15:30 horas: Cobreloa –
Deportes Iquique
Sábado 10 de julio

12:30 horas: Temuco –
Rangers
Domingo 11 de julio

12:00 horas: Barnechea
– Santiago Morning

15:30 horas: Santa Cruz
– San Luis

Pendientes:
Fernández Vial – Unión

San Felipe, Universidad de
Concepción – Magallanes;
Coquimbo Unido – Depor-
tes Puerto Montt

Tabla de Posiciones
Equipo          Ptos.
Coquimbo 18
Puerto Montt 18
Temuco 14
Rangers 14
San Marcos 13
U. de Concepción 13
Copiapó 12

Iquique 11
Santiago Morning 10
Magallanes 10

Santa Cruz 10
Barnechea  9
Cobreloa  8

Unión San Felipe  8
San Luis  2
Fernández Vial  0

DEPORTES



EL TRABAJO Viernes 9 de Julio de 2021 1111111111

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No se aflija por la falta de pareja es-
table ya que no va a faltar quien se ofrezca a
estar a su lado. SALUD: Cuidado con el so-
brepeso. DINERO: Ningún problema desapa-
recerá de forma mágica, esto ocurre si us-
ted no se rinde y trabaja duro. COLOR: Tur-
quesa. NÚMERO: 2.

AMOR: En este día le recomiendo que ana-
lice que camino tomará en lo afectivo ya que
de esto depende su felicidad. SALUD: Mu-
cho cuidado con las infecciones respiratorias,
trate de prevenirlas. DINERO: No debe ren-
dirse a pesar de la adversidad. COLOR: Cre-
ma. NÚMERO: 21.

AMOR: Los celos exagerados no son bue-
nos bajo ningún concepto. SALUD: Su orga-
nismo le ha estado dando indicaciones las
cuales deben ser atendidas. DINERO: No es
un buen día para tratar de concretar acuer-
dos de negocios. COLOR: Verde. NÚMERO:
10.

AMOR: Pase tiempo con los suyos, es ne-
cesario y positivo para los vínculos afecti-
vos. SALUD: Evite los alimentos que con-
tengan un alto nivel de colesterol. DINE-
RO: Si no cuida esos recursos, ese alivio
financiero no durará nada. COLOR: Café.
NÚMERO: 6.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Encapricharse no está bien y menos
cuando esa persona ya le puso las cosas en
claro. SALUD: Su salud se irá deteriorando
si es que sigue descuidando su estado. DI-
NERO: Los recursos económicos deben ob-
tenerse con trabajo. COLOR: Violeta. NÚME-
RO: 7.

AMOR: Mire a su alrededor y verá a muchas
buenas personas que desean entregarle ca-
riño sincero e incondicional. SALUD: Tenga
cuidado con dejar los temas de salud en un
segundo plano. DINERO: En este tiempo es
vital cuidar muy bien el trabajo. COLOR: Gris.
NÚMERO: 6.

AMOR: Rehuir una conversación con su pa-
reja traerá consecuencias más adelante.
Ponga oído lo que le dicen. SALUD: Debe
fortalecer más espíritu y eso ayudará a su
salud. DINERO: Evite prestarle dinero a per-
sonas que no se caracterizan por responsa-
bles. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 1.

AMOR: Si las cosas funcionan a no será cosa
del destino, pero si es por jugarse la nadie
deberá reclamarle lo contrario. SALUD: Debe
aumentar más sus cuidados. DINERO: Or-
ganícese bien para que no le falte el recurso
monetario durante todo el mes de julio. CO-
LOR: Celeste. NÚMERO: 11.

AMOR: Ilusionar a una persona no está
bien, tenga cuidado y no haga eso aunque
sea sin querer. SALUD: Más cuidado con
su corazón. DINERO: Si el dinero no le al-
canza le invito a que busque una nueva al-
ternativa de trabajo para mejorar. COLOR:
Lila. NÚMERO: 5.

AMOR: Toda melancolía quedará atrás si
es que se arma de valor y deja que esa per-
sona entre a su corazón. SALUD: Más cui-
dado con los problemas al colon. DINERO:
La capacitación es importante si es que
usted pretende mejorar sus expectativas la-
borales. COLOR: Plomo. NÚMERO: 13.

AMOR: Cuidado, una cara bonita puede
esconder un corazón frio y calculador. SA-
LUD: Lo psicológico y emocional no deben
quedar en un segundo plano en su vida.
DINERO: Por favor tenga cuidado con los
amigos de lo ajeno para evitar pérdidas.
COLOR: Fucsia. NÚMERO: 5.

AMOR: La falta de comunicación tiene so-
lución y esto recae en la disposición que
usted tenga. SALUD: Jaquecas y molestias
a la cabeza como consecuencia de la falta
de un buen descanso. DINERO: Si ha tra-
bajado duro no dude que valdrá la pena.
COLOR: Gris. NÚMERO: 3.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Ubicadas en Población San Felipe, pasaje José de Rojas 212:

Corporación Féminas Diversas en Acción Aconcagua estrena nuevas oficinas

IMPORTANTE AVANCE.- Aquí vemos a parte del directorio y socias de la Corporación Fémi-
nas Diversas en Acción y Comunidad LGTB+Q Aconcagua en sus nuevas Oficinas Centra-
les, ubicadas en Población San Felipe, pasaje José de Rojas 212.

BIEN CÉNTRICA.- Este es el frontis de la nueva sede de esta corporación, es amplia, limpia
y céntrica en la población.

RECURSOS
PROPIOS.- Así de
autosuficiente es
esta corporación,
mantienen
bodega llena de
mercadería para
sus ollas comu-
nes, o llevar
alimentos a los
adultos mayores
de la comuna.

María Alejandra López Ba-
rrera, lideresa de la Corpo-
ración.

ELLOS AL
FRENTE.- Ellos
son parte de los
encargados de
la Olla Común

que realizan
estas féminas,
doña Carolina

Altamirano y el
profesor
Gonzalo
Olivares,

quienes se
jactan de su

buena cuchara.

• Alcaldesa Carmen Castillo ejecutó el de-
creto del Concejo que aprobó los dineros
para este fin.

Después de muchos me-
ses de haberse decretado
por parte del Concejo Mu-
nicipal de San Felipe, una
subvención para que la
Corporación Féminas
Diversas en Acción y
Comunidad LGTB+Q
Aconcagua pudiera arren-
dar una casa y así contar con
una sede permanente, esta
semana por fin se logró cris-
talizar ese proyecto, el que
apunta a promover los de-
rechos humanos, activida-
des del mismo gremio, Olla
Común y otras iniciativas.

ELEGANTE SEDE
Diario El Trabajo vi-

sitó la tarde de este jueves
las instalaciones, fuimos
atendidos por su presiden-
ta y otros socios, nos mos-
traron la gran bodega de
mercadería para su Olla
Común, sala de juntas, co-
cina y salón principal para
actividades más abiertas.

María Alejandra Ló-

pez Barrera, lideresa de
la Corporación, presentó
las instalaciones e informó
sobre las condiciones en las
que reciben este inmueble
ubicado en Población San
Felipe, pasaje José de Ro-
jas 212: «Soy la presidenta
de esta corporación, noso-
tras veníamos enfrentando
contratiempos para conse-
guir tan anhelada sede de
trabajo, nuestra filial por
así decirlo, que de ahora en
adelante será conocida
como nuestras Oficinas
Centrales. Pero indepen-
diente todo lo malo que
haya pasado, hoy día esta-
mos trabajando, lo impor-
tante es que el Municipio
ya concretó el contrato de
arriendo y nos arrendó el
espacio, canceló los meses
correspondientes de junio
y julio, y a contar de esta
fecha hemos estado repar-
tiendo ollas comunes en
Población San Felipe, acá
en nuestra sede comunita-
ria, estábamos muy con-
tentas con el trabajo que
hemos realizado en toda la
comuna y vamos a seguir
avanzando para la promo-
ción, defensa de los dere-
chos humanos y ayudar a
las personas más desposeí-
das y en este caso, la pro-

tección al adulto mayor y
a las personas que lo están
pasando mal en esta pan-
demia», dijo López.

- ¿María, dónde vie-
ne este montón de re-
cursos que vemos hoy
en esta bodega?

- Todos los recursos que
mantiene la Corporación
son recursos que entrega el
pueblo, campañas que se
realizan por redes sociales.
La idea es mostrarle a la
gente que los recursos que
ellos dan el día domingo,
son repartidos a la comuni-
dad. Esta institución es au-
togestionada, no recibimos
fondos del Estado y de nin-
guna institución pública ni
privada.

- ¿En qué forma reci-
ben ustedes esta sede,
están satisfechas?

- Sí, mire, nosotras esta-
mos muy contentas, este día
miércoles nos reunimos con
la doctora Carmen Casti-
llo, la alcaldesa; yo le expre-
sé la preocupación que exis-
tía sobre nuestra corpora-
ción, vemos que ella está
disponible para avanzar y
trabajar para promover y
defender los derechos hu-
manos de toda la comuni-
dad en general y se expresó
muy disponible a trabajar

con nuestra población Fé-
minas Diversas en Acción, y
también hemos dispuesto
toda nuestra colaboración
para ayudar a hacer los ca-
tastros que sean necesarios
para ir en ayuda de quien
necesite, creemos que es un
paso fundamental este tra-
bajo en conjunto que reali-
zaremos a contar del día de
ayer con la nueva autoridad
comunal.

- ¿Cuánto es el
arriendo y por cuántos

meses rige este contra-
to?

- Este contrato quedó fi-
jado desde junio hasta di-
ciembre y en diciembre ten-
drá un rol bastante impor-
tante el trabajo que haya-
mos realizado en esta sede
comunitaria, para que la al-
caldesa pueda renovar el
contrato de arriendo con los
propietarios del inmueble.
Creemos que fue muy bien
visto por la comunidad y
por los vecinos de Población

San Felipe y el monto es de
250.000 al mes. Y por otra
parte, le hemos solicitado a
la alcaldesa el cambio de
nombre de la Oficina de la
Diversidad, creemos que
Oficina de la Diversidad
es medio discriminatorio el
nombre, por lo que le he-
mos propuesto a ella, como
a los concejales, que se lla-
me Oficina de Protec-
ción a la comunidad
LGTBI+Q.
Roberto González Short


